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Herzlich willkommen auf der Internet-Seite vom Auswärtigen Amt 

Hier finden Sie folgende Informationen in Leichter Sprache: 

 Allgemeine Hinweise und Erklärungen 

 Welche Angebote finden Sie auf der Start-Seite  

dieser Internet-Seite? 

 Wie benutzen Sie diese Internet-Seite? 

 Allgemeine Hinweise und Erklärungen 

 

Was ist das Auswärtige Amt? 

Das Auswärtige Amt gehört zur Regierung von Deutschland. 

Das Auswärtige Amt sorgt zum Beispiel dafür 

 dass die Regierung von Deutschland gut  

mit anderen Ländern zusammen arbeitet 

 dass die Regierung von Deutschland Informationen bekommt,  

was in anderen Ländern passiert 

 dass die Bürger und Bürgerinnen in Deutschland wissen,  

was bei Reisen in andere Länder wichtig ist. 

Der Leiter vom Auswärtigen Amt ist Herr Heiko Maas.  

Er ist der Bundes-Außen-Minister in der Regierung von Deutschland. 
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 Wann ist diese Internet-Seite für Sie interessant? 

Die Internet-Seite www.auswaertiges-amt.de ist für Sie interessant, 

wenn Sie wissen möchten: 

 wie die Regierung von Deutschland mit den Regierungen  

von anderen Ländern zusammenarbeitet 

 was bei Reisen in bestimmte Länder wichtig ist 

 welche Hilfe deutsche Bürger und Bürgerinnen bekommen, wenn Sie in 

anderen Ländern sind 

 welches Thema gerade in der Politik zwischen Deutschland und anderen 

Ländern besonders wichtig ist. 

 

Welche Informationen finden auf dieser Internet-Seite?

 

Am oberen Rand der Internet-Seite finden Sie Felder, mit denen Sie 

verschiedene Sprache der Internet-Seite einstellen können:  

 Gebärdensprache 

 Leichte Sprache  

 Deutsch, Englisch oder 5 weiteren Sprachen 

Das Bild-Zeichen der Internet-Seite sieht so aus: 

Die Stelle mit den Hauptbereichen sieht so aus: 

http://www.auswaertiges-amt.de/


5 
 

Die 6 Haupt-Bereiche: 

1. Einreise und Aufenthalt 

Hier steht was wichtig ist, wenn jemand nach Deutschland reisen oder in 

Deutschland leben will. 

Diese Vorschriften sind für Sie wichtig, wenn Sie aus einem anderen Land 

kommen und in Deutschland leben oder arbeiten möchten. 

 

2. Auswärtiges Amt 

Hier steht, welche Abteilungen und Dienste es beim Auswärtigen Amt gibt. 

Und welche Aufgaben der Auswärtige Dienst und diese Abteilungen haben. 

Zum Beispiel eine Abteilung im Auswärtigen Dienst: 

Das Protokoll 

Das Protokoll ist eine Abteilung vom Auswärtigen Amt.  

Diese Abteilung plant die Besuche von Gästen der deutschen Regierung. 



6 
 

Und sie sorgt dafür, dass sich diese Gäste in Deutschland wohl fühlen. 

Das Protokoll plant auch die Reisen in andere Länder für Mitglieder der 

Regierung von Deutschland.  

Zum Beispiel für: 

 Bundes-Kanzlerin Angela Merkel 

 Bundes-Präsident Frank-Walter Steinmeier 

 Bundes-Außen-Minister Heiko Maas 

 

Das Krisen-Reaktions-Zentrum 

Das Krisen-Reaktions-Zentrum informiert den Bundes-Außen-Minister, wenn 

es in einem anderen Land eine gefährliche Situation gibt. 

Eine gefährliche Situation ist zum Beispiel: 

 ein Krieg 

 ein Terror-Anschlag 

 eine Natur-Katastrophe. 
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Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen vom Krisen-Reaktions-Zentrum helfen 

der Regierung von Deutschland, mit gefährlichen Situationen in anderen 

Ländern gut umzugehen. 

Sie helfen auch, wenn deutsche Bürger und Bürgerinnen in anderen Ländern in 

Not geraten. 

 

Botschaften und Konsulate 

Es gibt in fast jedem Land auf der Welt ein Büro vom Auswärtigen Amt. 

Diese Büros heißen Auslands-Vertretungen. 

Die Auslands-Vertretungen haben zum Beispiel die Aufgabe, deutsche Bürger 

und Bürgerinnen im Ausland zu beraten und zu schützen. 

Dabei ist es egal, ob diese immer in dem Land wohnen oder nur zu Besuch sind. 

 

3. Reise und Sicherheit 

Hier finden Sie Reise- und Sicherheits-Tipps für alle Länder auf der Welt. 

Sie erfahren, was bei einer Reise in ein bestimmtes Land besonders wichtig ist: 

 Damit Sie gesund bleiben 

 Damit Sie sicher sind 

 Damit Sie gut wieder nach Hause kommen 

Hier finden Sie auch die Adressen der Auslands-Vertretungen. 
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4. Außen- und Europa-Politik 

Hier finden Sie zum Beispiel Berichte über 

 Politik für Europa 

 Politik für Frieden 

 Politik für Menschen-Rechte 

 Hilfe von Deutschland für Menschen in Not in anderen Ländern. 

 

5. Ausbildung und Karriere 

Hier finden Sie Informationen dazu 

 welche Berufe es beim Auswärtigen Amt gibt 

 welche Ausbildung Sie haben müssen, um beim Auswärtigen Amt zu 

arbeiten 

 ob es zurzeit freie Stellen beim Auswärtigen Amt gibt. 

Dieser Bereich ist für Sie interessant, wenn Sie beim Auswärtigen Amt arbeiten 

möchten. 

 

6. News und Service 

Hier finden Sie verschiedene Informationen. Hier ist eine Auswahl: 

 

RSS-Feeds  

Ein RSS-Feed ist ein Internet-Dienst.  

Damit erhalten Sie Neuigkeiten vom Auswärtigen Amt besonders schnell. 

Sie bekommen die Neuigkeiten dann direkt auf Ihr Handy oder auf Ihren 
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Computer geschickt. 

Hier können Sie sich für diesen Internet-Dienst anmelden. 

 

Newsletter 

Newsletter ist englisch und bedeutet: Rund-Schreiben. 

Hier können Sie sich für zwei verschiedene Rund-Schreiben zur Internet-Seite 

www.auswaertiges-amt.de anmelden: 

 Presse-Mitteilungen und Reden 

 Reise- und Sicherheits-Hinweise. 

Sie bekommen dann die Rund-Schreiben als E-Mail zugeschickt. 

Immer dann, wenn es Neuigkeiten gibt. 

Die Rund-Schreiben sind kostenlos. 

Aber: Die Rund-Schreiben sind nicht in Leichter Sprache. 

 

Publikationen 

Publikationen sind Veröffentlichungen. 

Zum Beispiel Hefte oder Bücher. 

Hier finden Sie Hefte mit Informationen vom Auswärtigen Amt. 

Diese Hefte können sie kostenlos bestellen. 

Sie bekommen die Hefte dann mit der Post zugeschickt. 

Sie können die Hefte als Datei aber auch sofort auf Ihren Computer 

herunterladen. 

 

 

http://www.auswaertiges-amt.de/
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Bürger-Service 

Hier finden Sie die Telefon-Nummer und die E-Mail Adresse vom Bürger-

Service des Auswärtigen Amtes. 

Im Bürger-Service arbeiten besonders ausgebildete Mitarbeiter und 

Mitarbeiterinnen, die Ihnen bei allen Fragen schnell weiter helfen. 

 

Korruptions-Prävention 

Korruption bedeutet: Eine Person ist bestechlich. 

Prävention bedeutet vorbeugen oder verhindern. Das Auswärtige Amt macht 

Korruptions-Prävention, das heißt: 

Es wird aufgepasst, dass niemand bestechlich ist. 

 damit bei der Arbeit im Auswärtigen Amt kein Geld verschwendet wird 

 damit sich die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen im Amt 

immer richtig im Umgang mit Geld verhalten. 

 

Terminologie 

Terminologie bedeutet Bezeichnung.  

Hier finden Sie die Übersetzungen von den Bezeichnungen für die deutschen 

Regierungs-Ämter in allen Sprachen.  

Zum Beispiel erfahren Sie dort, wie das Auswärtige Amt auf Englisch heißt: 

Federal Foreign Office. 
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Informations-Freiheits-Gesetz 

Hier finden Sie Informationen zum Informations-Freiheits-Gesetz. 

Im Informations-Freiheits-Gesetz steht: Sie haben das Recht, Informationen 

vom Auswärtigen Amt zu bekommen. 

Dazu müssen Sie eine Anfrage stellen. 

 

Themen A- Z 

Hier können Sie Informationen zu verschiedenen Themen finden. 

Die Themen sind von A bis Z alphabetisch geordnet. 

 

Mediathek 

Medien sind Informationen, die aus mehr als Text bestehen. 

Zum Beispiel : 

 Filme, 

 Radio-Beiträge, 

 Fotos. 

Eine Mediathek ist eine Sammlung von Medien.  

Hier können Sie Filme und Fotos ansehen. 

Die meisten Filme haben auch Untertitel, damit Sie den Text mitlesen können. 

 

Welche Angebote finden Sie auf der Start-Seite dieser Internet-Seite? 

Auf der Start-Seite der Internet-Seite www.auswaertiges-amt.de finden Sie 

Berichte und Artikel.  

http://www.auswaertiges-amt.de/
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Zum Beispiel: 

 Zu der Arbeit des Bundes-Außen-Ministers  

 Zu den Aufgaben der Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen vom Auswärtigen 

Amt. 

Klicken Sie einfach auf die Überschrift von einem angezeigten Bild.  

Sie werden dann zu dem Bericht weiter geleitet. 

 

Zugang zum Auswärtigen Amt auf Social Media-Kanälen 

 Facebook 

 Twitter 

 Instagram 

  YouTube 

 

Wenn Sie auf die Symbol-Bilder klicken, werden Sie jeweiligen Social Media-

Kanal vom Auswärtigen Amt weiter geleitet.  

 

Aktuelle Meldungen 

Im grauen Kasten rechts finden Sie neueste Informationen vom Auswärtigen 

Amt. 

Zum Beispiel: 

 Presse-Mitteilungen 

 Interviews 

 Reden 
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Zum Newsroom   

Im Newsroom finden Sie viele verschiedene Berichte zu aktuellen Themen. 

Zu der Arbeit des Außen-Ministers. 

Und zur Arbeit der Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen vom Auswärtigen Amt 

 

Unterwegs mit dem Außenminister 

Hier finden Sie Informationen zu den Terminen und Reisen von Außen-Minister 

Maas. 

Sie finden hier auch seine Reden, Interviews und Artikel. 

 

Weltweit vor Ort 

Hier finden Sie Informationen zu jedem Land. 

Tippen Sie in den weißen Balken einfach den Namen vom Land ein. 
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Darunter finden Sie Informationen über: 

 Alle deutschen Auslands-Vertretungen  

 Die elektronische Krisen-Vorsorge-Liste 

 Die Reise-App Sicher Reisen 

 Kontakt zum Bürger-Service 

 Wichtiges zu Einreise und Aufenthalt in Deutschland 

 Wichtiges und Antrags-Formulare zum Thema Visum 

 

Alle Services 

Hier finden Sie Infos und Sicherheits-Hinweise vom Auswärtigen Amt für Ihre 

Reisen in andere Länder.  

Die App Sicher Reisen können Sie sich auf Ihr Smart-Phone herunter laden. 
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Die Suche auf der Startseite des Auswärtigen Amts 

Sie können auch auf der Internet-seite des Auswärtigen Amtes einen Begriff 

oder ein Thema suchen. 

 

Klicken Sie in das Feld mit dem Text Was suchen Sie?  

Geben Sie hier ein Wort ein und klicken auf das Symbol Lupe. 

Sie bekommen dann angezeigt, wo das Wort auf der Internet-Seite vom 

Auswärtigen Amt vorkommt. 

 

Schwerpunkte 

Unter dem Stichwort „Schwerpunkte“ finden Sie fünf aktuelle Themen,  

die sich immer wieder ändern können. 

Darunter können Sie auf „Alle Schwerpunkte“ klicken,  

um zur gesamten Themen-Liste zu kommen. 

 

Im Auswärtigen Dienst 

Hier finden Sie Informationen über die Arbeit beim Auswärtigen Amt und 

Stellenangebote. 

 

Seite drucken 

Wenn Sie auf das Drucker-Symbol klicken, können Sie die Seite ausdrucken. 
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Ganz am Schluss 

Ganz unten auf der Seite finden Sie die wichtigsten Infos noch einmal 

zusammengefasst.  

Außerdem finden Sie die Adresse des Auswärtigen Amts und Informationen zur 

Anfahrt. 

Unter Deutschland.de Website finden Sie den Link zu einer Internet-Seite mit 

Informationen über Deutschland. 

Das Auswärtige Amt hat auch eine Webseite für Kinder.  

Zu dieser Seite gelangen Sie, wenn Sie auf das Bild mit den beiden Kindern 

klicken. 

 

Impressum 

Hier finden Sie die Adresse der Redaktion. 

Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen der Redaktion sind für die Internet-Seite 

www.auswaertiges-amt.de verantwortlich. 

 

Daten-Schutz 

Hier finden Sie Informationen zum Daten-Schutz. 

Zum Beispiel: 

http://www.auswaertiges-amt.de/
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 Wie mit Informationen über Sie umgegangen wird, wenn Sie sich für das 

Rund-Schreiben von der Internet-Seite anmelden 

 Welche Informationen über Ihren Internet-Anschluss gespeichert 

werden, wenn Sie die Internet-Seite vom Auswärtigen Amt nutzen 

 

Wie finde ich zur Startseite zurück? 

 

 

 

Wenn Sie in das Bild-Zeichen der Internet-Seite oben links  klicken,  

kommen Sie immer wieder zur Start-Seite zurück. 

 

Wenn Sie Fragen oder Tipps zu unserer Internet-Seite haben… 

 Schreiben Sie uns.  

Das ist die E-Mail-Adresse: 

poststelle@auswaertiges-amt.de. 

 Oder rufen Sie uns an. 

Das ist die Telefonnummer: 030 181 70 

Das Auswärtige Amt ist in Berlin.  

Die Adresse ist:  

mailto:poststelle@auswaertiges-amt.de
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Werderscher Markt 1 

10117 Berlin 

 

Das Auswärtige Amt macht einmal im Jahr einen Tag der offenen Tür 

Dann können Sie das Auswärtige Amt besuchen. 

Sie bekommen dort Informationen von den Mitarbeitern 

und Mitarbeiterinnen. 

Der Tag der offenen Tür vom Auswärtigen Amt ist  

immer im Monat August. 

Fragen Sie den Bürgerservice, wann der genaue Termin ist. 

 Der Bürgerservice hat die Telefonnummer: 030 1817 2000 

 

__________________________________________________________ 

 


